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20 марта 2024 года 
в Москве состоялся 
VIII(мартовский) Пле-
нум МГК и КРК МГО 
КПРФ. Открыл засе-
дание первый секре-
тарь МГК КПРФ, член 
ЦК КПРФ Николай 
Зубрилин. 

 
В торжественной обстановке с 

90-летним юбилеем поздравили 
члена Бюро МГК КПРФ, лауреата 
Совета министров СССР, заслу-
женного строителя Российской 
Федерации, бывшего министра 
сельского строительства РСФСР, 
экс-президента корпорации «Ро-
сагропромстрой» Виктора Видь-
манова. 

По сложившейся традиции пе-
ред началом пленума были на-
граждены победители соревно-
вания среди МО МГО КПРФ. Пер-
вое место присудили местному 
партийному отделению КПРФ 
«Новомосковское» (первый сек-
ретарь – Иван Папышев), второе 
место – МПО КПРФ «Сталинград-
ское» (первый секретарь – Вален-
тина Назарова), третье место – 
МПО КПРФ «Куйбышевское» 
(первый секретарь – Лидия Сит-
никова).  

Поощрительные награды были 
вручены ряду местных партийных 
отделений КПРФ г. Москвы. По 
приёму в партии – МПО КПРФ 
«Перовское» (первый секретарь 
Кирилл Аношин), по сбору член-
ских взносов и по подписке на 
партийную прессу – МПО КПРФ 
«Октябрьское поле» (первый сек-
ретарь Леонид Ермолаев), по про-
тестной деятельности — МПО 
КПРФ «Мичуринское» (первый сек-
ретарь Игорь Суханов). 

С докладом по первому во-
просу повестки дня пленума «Об 
итогах президентских выборов и 
задачах Московского городского 
отделения КПРФ перед предстоя-
щими выборами в Мосгордуму» 
выступил первый секретарь МГК 
КПРФ Николай Зубрилин. 

«Московское отделение КПРФ 
приняло деятельное участие в аги-
тации и продвижении нашего кан-
дидата Николая Харитонова, – от-
метил он. – Горком был в посто-

янном движении вместе с нашим 
кандидатом». 

В Москве состоялись встречи 
Николая Харитонова с трудовыми 
коллективами Института геотех-
ники и инженерных изысканий и 
Института ядерных исследований, 
со спортсменами, молодёжью, ве-
теранами, с «Детьми войны», с об-
щественными организациями 
ВЖС «Надежда России», РУСО, 

«Русский Лад», комсомольцами и 
активистами из штабов по выбо-
рам, – перечислил лидер москов-
ский коммунистов. 

«Серьёзную работу по под-
держке нашего кандидата и его 
программы провели наши това-
рищи, участники телевизионных 
дебатов Владимир Обуховский, 
Николай Волков, Михаил Таран-
цов, они достойно выступили в ка-
честве доверенных лиц, – продол-
жил Николай Зубрилин. – По 
просьбе руководства партии, со-
вместно с командой Сергея Обу-
хова нашим отделом по агитации 
и пропаганде во главе с Денисом 
Парфёновым была ещё в декабре 
подготовлена и в начале января 
выпущена первая в стране агита-
ционная газета в поддержку  
Харитонова».  

«Несмотря на скромные финан-
совые возможности, Николай Ха-
ритонов на дебатах был более убе-
дительным и активным, – уверен 
Зубрилин. – А по проблемам на-
родного хозяйства никто из канди-
датов не смог с ним спорить. Его 
выступления коснулись  широкого 
спектра вопросов и проблем, он 
говорил о социальной защите на-

селения, промышленности, сель-
ском хозяйстве, транспорте, во-
енно-промышленном комплексе, 
здравоохранении и образовании. 
К слову сказать – беспартийные 
политологи из состава Обще-
ственного Штаба по наблюдению 
за выборами президента при-
знали первенство Николая Ми-
хайловича на дебатах, которые он 
проводил с оппонентами».  

«Что касается работы на 
улице – фактически только 
КПРФ вела открытую кампанию, 
пропагандируя программу на-
шей партии и нашего кандидата, 
– рассказал Зубрилин. – Прове-
дено 520 агитационных пикетов, 
на которых было роздано более 
220 000 АПМ».  

«В общении с избирателями, к 
сожалению, доминировало неко-
торое безразличие. Люди, погру-
женные в свои проблемы, ино-
гда не понимали, что выборы 
президента – тот самый шанс, 
который может изменить их 
жизнь к лучшему. Убеждая и аги-
тируя, удавалось склонить людей 
к активности, но причина апатии 
очевидна – недоверие к власти. 
Именно власть довела людей до 
такой обстановки. Но тем до-
роже выглядят результаты на-
шей агитационной кампании, – 
отметил он. – Каждый день 40 
агитационных пикетов работали 
на улицах Москвы. Я благодарю 
парткомы, секретарей первичек 
и коммунистов, которые активно 
участвовали в этой агитацион-
ной работе. Водителей на еже-
дневном развозе АПМ, бригади-

ров и активистов, выполнявших 
свой долг честно и самоотвер-
женно». 

Коснулся Николай Зубрилин и 
некоторых проблем. В частности, 
он призвал не забывать о рек-
ламе в социальных сетях, а также 
отметил, что при распространении 
агитационного материала силами 
местных отделений часто обнару-
живалась неравномерность тем-
пов раздачи АПМ, поэтому некото-
рым партийным организациям 
следует наращивать своё участие 
в работе по распространению пе-
чатной продукции. 

Лидер коммунистов столицы 
призвал готовиться к грядущим 
выборам в Московскую город-
скую Думу и органы местного са-
моуправления, которые состоятся 
в сентябре 2024 года. 

«Считаю правильным актуали-
зировать общегородской список 
проблем и горячих точек, проана-
лизировав работу депутатов 
фракции в МГД по решению про-
блем москвичей. Это даст канди-
датам преимущество и поможет 
твёрдо их ассоциировать с мос-
ковской фракцией КПРФ, – за-
явил он. – Нужно уже сейчас на-
строить будущих кандидатов на 
самую активную деятельность. 
Да, многие факторы работают 
против нас: общий спад протест-
ного движения, усиление репрес-
сивных законов, полностью под-
контрольное власти дистанцион-
ное электронное голосование, 
трёхдневка и многое другое. Всё 
это затрудняет борьбу, но не де-
лает её невозможной. Напротив, 
кто раньше начнёт вести работу 
на территории, будет иметь пре-
имущество».  

В заключение лидер москов-
ских коммунистов поблагодарил 
всех за проделанную работу. «Сде-
лано много, но сделать необхо-
димо ещё больше. За работу, това-
рищи!» – завершил своё выступ-
ление он. 

С докладом «О финансово-хо-
зяйственной деятельности МГК 
КПРФ в 2023 г. и утверждении 
примерной сметы поступления 
и расходования средств на 
2024 г.» выступил секретарь 
МГК КПРФ Борис Мызгин. С со-
докладом – председатель КРК 

МГО КПРФ Владимир Свято-
шенко. 

С докладом «О созыве LII Кон-
ференции МГО КПРФ» выступил 
секретарь МГК КПРФ Павел Та-
расов. 

В прениях по докладам при-
нял участие 21 человек:  

Николай Волков (секретарь 
МГК КПРФ); 

Валентина Каратеева (МПО 
КПРФ «Ворошиловское»); 

Игорь Суханов (МПО КПРФ 
«Мичуринское»); 

Елена Корчагина (МПО КПРФ 
«Октябрьское»); 

Сергей Курганский (МПО 
КПРФ «Советское»); 

Лидия Ситникова (МПО КПРФ 
«Куйбышевское»); 

Наталия Кутлунина (МПО 
КПРФ «Бабушкинское»); 

Валентина Назарова (МПО 
КПРФ «Сталинградское»); 

Зураб Путуридзе (МПО КПРФ 
«Ленинские горы»); 

Владимир Чеп (МПО КПРФ 
«Ленинские горы»); 

Алексей Сороковой (МПО 
КПРФ «Октябрьское»); 

Алексей Редин (МПО КПРФ 
«Кировское»); 

Пётр Звягинцев (МПО КПРФ 
«Тимирязевское»); 

Валерий Островский (МПО 
КПРФ «Пролетарское»); 

Николай Корсаков (МПО 
КПРФ «Кунцевское»); 

Андрей Сивов (МПО КПРФ 
«Люблинское»); 

Юлия Михайлова (МПО КПРФ 
«Октябрьское», руководитель 
Московского городского отделе-
ния ВЖС «Надежда России»); 

Елена. Павлова (МПО КПРФ 
«Тушинское»); 

Виктор Максимов (депутат 
Московской городской Думы); 

Мухамед Биджев (замести-
тель председателя КРК МГО 
КПРФ); 

Виктор Царихин (секретарь 
ЦК КПРФ). 

Итоги состоявшегося обсуж-
дения подвел первый секре-
тарь МГК КПРФ Николай Зубри-
лин. Пленум принял соответ-
ствующие постановления по об-
суждаемым вопросам повестки 
дня и на этом завершил свою 
работу.  

Коммунист Николай Харитонов предста-
вил Владимиру Путину все инициативы, над 
которыми он в течение прошедшей избира-
тельной кампании работал вместе с людьми. 

Среди инициатив, представленных 
президенту: 

– Беспроцентная ипотека на покупку 
первого жилья для молодых семей;  

– Принятие федерального закона «О 
детях войны»; 

–Укрепление продовольственной без-
опасности страны и в особенности регио-
нов Дальнего Востока; 

– Оплата труда медиков, врачей, на-
учных сотрудников в регионах на уровне 
не ниже, чем в столице.  

«Уверен, что многие из наших предло-
жений будут реализованы. Это значит, 
что наша большая работа точно была не 
напрасной!» – подчеркнул Николай Ха-
ритонов. 

Чуть позже кандидат от КПРФ записал 
видеообращение, в котором поблагодарил 
всех своих избирателей и подписчиков и по-
обещал продолжать вести свой канал, рас-
сказывать о деятельности Комитета по раз-

витию Дальнего Востока и Арктики, партий-
ных мероприятиях и новостях.  

«Ещё раз благодарю всех коммунистов, 
беспартийных, особенно молодёжь, спорт-
сменов, физкультурников, которые в этот не-
простой период активно поддерживали мою 
кандидатуру, поддерживали мою про-
грамму, выработанную в недрах Компартии 

Российской Федерации, – сказал Харито-
нов. – Мне удалось привлечь внимание  
Администрации президента, президента 
Владимир Владимировича Путина. И бук-
вально на вчерашней встрече ещё раз я под-
твердил то, о чём говорили на встречах наши 
избиратели во всех регионах нашей необъят-
ной родины. Да, президент принимает, что 
многие направления народно-хозяйствен-
ного комплекса требуют корректировки, тре-
буют исправления, прекрасно понимает. А я 
говорил, что нам не миновать социальной 
справедливости, социализма не миновать.  

Президент на вчерашней встрече все мои 
предложения в письменном виде принял. Я 
думаю, что в ближайшее время многие наши 
предложения придут в Государственную 
Думу в виде законов со стороны правитель-
ства, со стороны Администрации президента. 
Да и кандидаты, которые участвовали в из-
бирательной кампании, в том числе и я, бу-
дем инициировать превращение многих 
предложений наших избирателей в реаль-
ную силу закона для улучшения жизни.  

Ещё раз всех благодарю. Искреннее 
большое спасибо. Я желаю всем, чтоб в 
каждом доме, в каждой семье был хлеб и 
мир, а в сердце – только добро. Большое 
спасибо вам». 

Горком – в постоянном движении!

Николай Харитонов: 

«Социальной 
справедливости 

не миновать!»
18 марта кандидаты в президенты Николай Харитонов, Влади-

слав Даванков и Леонид Слуцкий встретились с президентом Рос-
сии Владимиром Путиным.
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Вся страна 
скорбит… 
Страшный террори-

стический акт произо-
шёл 22 марта на гра-
нице Москвы и Москов-
ской области, в концерт-
ном зале «Крокус Сити 
Холл», где должен был 
пройти концерт группы 
«Пикник». Всего в «Кро-
кус Сити Холле» находи-
лось более шести тысяч 
человек – почти все би-
леты на этот день были 
распроданы.  

Террористы открыли огонь 
ещё на улице, расстреливая 
охранников и посетителей. 
Затем они вошли в зал и от-
крыли огонь на поражение, а 
позже подожгли зал. По дан-
ным на момент сдачи номера, 
погибло 137 человек, постра-
дало 152. Некоторые из по-
страдавших – в очень тяжё-
лом состоянии. 

Поначалу нападавшим уда-
лось скрыться, однако на сле-
дующее утро четверо терро-
ристов были задержаны в 
Брянской области, откуда они 
собирались переправиться 
на территорию Украины. На-
падавшими оказались жи-
тели Таджикистана. 

Полмиллиона рублей – та-
кова цена десятков челове-
ческих жизней. Именно 
столько, по словам одного из 
террористов, им обещали на 
четверых за расстрел людей 
неизвестные наниматели, ко-
торые нашли его в мессенд-
жере Telegram. Басманный 
суд постановил заключить 
под стражу 32-летнего Да-
лерджона Мирзоева, 30-лет-
него Саидакрами Рачабали-
зода, 25-летнего Шамсидина 
Фаридуни и 19-летнего Му-
хаммадсобир Файзова до 22 
мая 2024 года. 

Московское городское от-
деление КПРФ выражает ис-
кренние соболезнования 
всем пострадавшим в связи с 
терактом в «Крокус Сити». Ре-
шительно осуждая действия 
террористов, мы уверены, что 
все виновные в данном пре-
ступлении и их хозяева будут 
выявлены и понесут заслу-
женное наказание. 

Первый секретарь МГК 
КПРФ, руководитель фракции 
КПРФ в Московской город-
ской Думе Николай Зубрилин 
возложил цветы к стихийному 
мемориалу, возникшему 
возле «Крокус Сити Холла», 
куда люди несли цветы, 
игрушки и свечи. «Сегодня мы 
приехали сюда, чтобы отдать 
дань памяти погибшим, и от 
имени фракции КПРФ, от 
имени Московской городской 
Думы, от имени трудовых кол-
лективов возлагаем цветы и 
надеемся, что это чудовищ-
ное преступление будет рас-
крыто. Мы выражаем искрен-
ние соболезнования, сочув-
ствие и поддержку всем, кто 
пострадал от этого террори-
стического акта. Люди идут 
семьями, чтобы возложить 
цветы и игрушки к месту тра-
гедии. Вся страна скорбит по 
погибшим от рук террори-
стов...» 

Жертвы террористического 
нападения на «Крокус Сити Холл» 
в подмосковном Красногорске 
не были ни военными, ни работ-
никами силовых структур. Это 
были мирные граждане, при-
шедшие на концерт в преддве-
рии выходных дней. В их числе – 
женщины и дети. В связи с кро-
вавой трагедией выражаем ис-
креннее соболезнование 
семьям погибших и пожелания 
скорейшего выздоровления по-
страдавшим. 

Трусливой и беспощадной 
атаке не может быть никакого 
оправдания. Цинично расстре-
ливать безоружных людей могут 
только изверги, потерявшие лю-
бые представления о милосер-
дии. Нас всех объединяет глубо-
кое возмущение, желание разо-
браться в случившемся, нака-
зать виновных и не допустить по-
добного впредь. 

Нет никаких сомнений, что на-
падение тщательно готовилось. 

Оно стало самым масштабным 
терактом в России за двадцать 
лет, со времени трагедии в Бес-
лане. Цель заказчиков подлого 
преступления – посеять среди 
граждан страны страх и расте-
рянность, заставить власть 
пойти на уступки в международ-
ных вопросах. 

Подробности организации 
этой гнусной атаки предстоит 
выяснить следствию. Однако 
уже ясно, что она стала резуль-
татом тех грозных процессов, в 
которые погружается человече-
ство. Относительно мирная по-
лоса развития заканчивается. 
Оскал империализма стано-
вится всё более злобным, а его 
действия – всё более жесто-
кими. Мы, коммунисты, хорошо 
знаем, что главным спонсором 
терроризма является олигархи-
ческий капитал. Это его методы 
– убивать и запугивать, утюжить 
мирное население ковровыми 
бомбардировками, закидывать 

города фосфорными и урано-
выми бомбами. 

Желая сохранить в своих ког-
тях власть и богатства, силы им-
периализма всё активнее раз-
жигают кровавые конфликты, 
стравливают народы, не брез-
гуют самыми подлыми мето-
дами. Украина и Россия – один 
из самых лакомых кусков для 
этих озверевших кругов. 

В последние месяцы станови-
лось всё более очевидным спол-
зание бандеровского режима к 
тактике террора. Не имея воз-
можности победить на поле боя, 
засевшая в Киеве хунта всё 
больше прибегает к диверсиям в 
надежде запугать наших граждан. 
Уже не раз ВСУ пытались атако-
вать приграничные населённые 
пункты России с целью поизде-
ваться над мирными людьми и 
выместить на них свою злобу про-
тив всех, кто с гордостью говорят 
на русском языке. 

Ради достижения своих целей 
неонацисты всё активнее задей-
ствуют свой «вервольф» и форми-
руют агентуру с российскими пас-
портами. Стало известно о задер-
жании в Москве членов террори-
стической организации продол-
жателей дела предателей-вла-
совцев. У них изъяли оружие, на-
цистскую атрибутику и средства 
связи с киевскими кураторами. 
Молодчики готовились совер-
шать нападения на наших со-
граждан. О планах СБУ организо-
вывать подобные злодеяния ра-
нее открыто разглагольствовал 
преступник Буданов. 

Совершённое вечером 22 
марта на границе Москвы и 
Московской области является 
чудовищным преступлением. 
Террористы тщательно рассчи-
тали время кровавой бойни. Они 
ворвались в здание «Крокус 
Сити Холла» и открыли стрельбу 
по людям. Затем эти изверги по-
дожгли зрительный зал и орга-
низовали масштабный пожар в 
здании. 

Совершенное злодеяние мы 
оцениваем как тягчайшее пре-
ступление без срока давности. 
Его исполнители, организаторы 

и вдохновители должны понести 
заслуженное наказание. Этого 
ждут родные и близкие погиб-
ших в теракте. К этому взывают 
миллионы жертв обстрелов Дон-
басса, Запорожья и Херсон-
щины. Этого требует элементар-
ная справедливость и необходи-
мость защиты нашего народа от 
подобных преступлений. Задача 
власти – принять самые энер-
гичные меры, чтобы не допу-
стить повторения случившегося. 

Россия находится в ситуации, 
когда из мишени натовской 
агрессии её хотят превратить в 
жертву. В этом положении 
крайне важна политика, пол-
ностью адекватная сложив-
шейся обстановке. Необходимо 
избегать суетливости, взвеши-
вать каждый шаг и действовать 
максимально энергично, когда 
решения вызрели и стали абсо-
лютно необходимы. 

Против нас развязана война 
на уничтожение. А войну невоз-
можно пересидеть. В ней невоз-
можно победить, сражаясь впол-
силы. Осознание глубины угроз 
должно стать основой перевода 
страны на мобилизационные 
рельсы с полным отказом госу-
дарства следовать догматам “ли-
хих девяностых”. Губительность 
либеральной политики очевидна 
во всём – от непрекращаю-
щейся утечки российских финан-
сов за рубеж до состояния умов 
и душ, отравленных антисоветиз-
мом и русофобией. 

Фашизм всегда порождает 
войну, ненависть и террор. 
Только решив задачи специ-
альной военной операции по де-
нацификации Украины и оздоро-
вив жизнь самого российского 
общества, мы гарантируем на-
шей стране мирную жизнь и до-
стойное будущее! 

Народы России не запугать! 
Мы справимся со всеми испыта-
ниями. Ответом на подлость тер-
рористов и их покровителей ста-
нет сплочение народа в борьбе 
за независимость России и 
справедливый мир! 

 Геннадий Зюганов, 
Председатель ЦК КПРФ 

Вечная память погибшим, 
наказание – преступникам!  

 
Заявление Президиума ЦК КПРФ 

В России произошла страшная трагедия. Она 
потрясла нашу страну и всех совестливых жите-
лей планеты. Мир с тревогой и напряжением сле-
дит за происходящим, переживает вместе с 
нами, скорбит о погибших.

Очередное заседание Общероссий-
ского штаба протестных действий состоя-
лось 19 марта под руководством замести-
теля Председателя ЦК КПРФ Владимира 
Кашина. 

В начале совещания Кашин отметил, что 
участники штаба активно проводили изби-
рательную кампанию по выборам прези-
дента РФ: состоялось более 1200 уличных 
мероприятий, в ходе которых коммунисты 
общались с людьми, рассказывали о про-
грамме партии. Социальная справедливость 
– то, чего не хватает сегодня людям, поэтому 
наша программа пользуется поддержкой у 
населения, заявил заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ. И необходимо, отметил Вла-
димир Кашин, активно продолжать работу 
по увеличению численности Коммунистиче-
ской партии, привлечению новых сторонни-
ков и союзников. Без реализации про-

граммы КПРФ, сказал он, будет трудно побе-
дить те силы, которые объединились в 
борьбе с Россией. 

Далее участники штаба обсудили ближай-
шие мероприятия. Среди них, в частности, 
съезд РУСО, который состоится 30 марта. 

12 апреля будет отмечаться 63-я годов-
щина первого полёта человека в космос, со-
вершённого советским гражданином 
Юрием Гагариным. По всей стране состо-
ятся традиционные возложения цветов к па-
мятникам Юрию Гагарину, коммунисты по-
сетят места, связанные с первым космонав-
том, будут проведены круглые столы. Влади-
мир Кашин подчеркнул, что «гагаринские 
дни» должны пройти на самом высоком 
уровне. 

22 апреля исполняется 154 года со дня 
рождения Владимира Ильича Ленина. В 
Москве, на Красной площади, состоится 

возложение и венков, и цветов к Мавзолею 
В.И. Ленина, по всей стране пройдут меро-
приятия, посвящённые вождю мирового 
пролетариата. 

Кроме того, в преддверии майских празд-
ников, 26 апреля, будет отправлен очеред-
ной гуманитарный конвой в Донбасс. Влади-
мир Кашин призвал собравшихся продол-
жать активно участвовать в этой необходи-
мой и важной работе. 

Алёна Еркина, газета «Правда»

Программу КПРФ – в жизнь!
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– Владимир Владимирович, Вы начи-
наете с той лучшей традиции, которая 
давно сформировалась, – со встречи с 
руководителями партий и движений. На 
мой взгляд, и новый срок должен продол-
жить эту традицию.  

Серия заседаний началась с выступле-
ний лидеров фракций. Все просили Вам 
передать – практически это общее мне-
ние – поздравления. Состоялись не про-
сто выборы – это подтверждение пози-
ций, в том числе и, прежде всего, Верхов-
ного Главнокомандующего. Для нас сей-
час главная задача – победить нацизм, 
фашизм, который укоренился на Украине 
и который захлёстывает Европу. Это во-
прос нашего исторического выживания.  

Мы в этом отношении всё делаем для 
того, чтобы обеспечить поддержку ребят, 
которые защищают нашу Родину. Только 
по нашей линии мы отправили 123 кон-
воя, более 20 тысяч тонн – всё, что не-
обходимо ребятам к празднику, – всюду, 
начиная от окопов и заканчивая дет-
скими домами.  

В «Снегирях» приняли 16 тысяч детей, 
отстроили новый военно-спортивный ла-
герь, где проходят настоящую реабилита-
цию, патриотическое воспитание. Хотел 
бы поблагодарить от лица детей: они 
очень довольны. Через две недели 
уезжают другими людьми. Конечно, им 
мозги соросовская пропаганда и учеб-
ники отравили. Очень хорошо, что сейчас 
в школах начинают работать по новым 
учебным программам. Эти программы 
воспитывают уважение к нашей тысяче-
летней истории. 

Считаю, что наступает новая реаль-
ность, которую мы должны оценить и мак-
симально сплотиться, решить эти про-
блемы. Прежде всего, идёт война за ре-
сурсы. Идёт, по сути дела, жёсткое проти-
востояние традиционным ценностям и 
нашей политике. Впереди ещё искус-
ственный интеллект: если он попадёт в 
руки плохо воспитанных, циничных лю-
дей, это будет хуже фашистского рейха. 
Вы сейчас новейшим технологиям уде-
ляли особое внимание. 

Вчера Николай Михайлович [Харито-
нов] Вам передал три очень интересные 
программы. Хотелось, чтобы Вы ознако-
мились: там и развитие сельских террито-
рий, и комплексное развитие села, и ис-
пользование земель, и новейший опыт 
наших народных предприятий.  

Кстати, хочу поблагодарить от пред-
приятий: после Вашей поддержки мы от-
бились от жулья. Предприятия стали луч-
шими в стране. Зарплата практически 
везде выше ста тысяч, полный социаль-
ный пакет.  

Кстати, даже в нашем Совхозе имени 
Ленина, куда я Вас снова приглашаю, 
каждая вторая семья – многодетная. Они 
эту проблему решили. Десять первых 
классов отправили в этом году. Десять 
первых! Приглашаю провести там семи-
нар. [Первый заместитель Руководителя 
Администрации Президента Сергей] Ки-
риенко обещал поддержать: это будет 
очень интересно и полезно для всех. 

Владимир Путин: Спасибо. 
Весь цикл профессионального обра-

зования, дошкольное воспитание, спор-
тивная подготовка. Лучшая база, кото-
рая есть не только в стране, но и в Ев-
ропе – а я многое видел – на мой 
взгляд. Мои товарищи, коллеги поддер-
живают эту идею. 

Что касается войны с нацизмом. Я с 
этим сталкивался, Вы служили в Герма-
нии, и я тоже. У нас в Гере были тысячи 
эсесовцев, все были под контролем.  

Денацификация – сложный процесс, 

который требуется начинать прежде 
всего с кадров, школ и детей. Нам при-
дется над этим всем вместе поработать.  

Но он [нацизм] наглеет, и то, что они 
творят в последнее время на прилегаю-
щих территориях, Вы понимаете, требует 
более жёсткой, более конкретной и более 
решительной работы. Поэтому Ваши 
меры, которые Вы наметили, мы активно 
поддерживаем. 

Есть три условия победы: максималь-
ная мобилизация сил и ресурсов, сплоче-

ние общества и технологический прорыв. 
Я посмотрел, в ходе выборной кампании 
Вы побывали на всех крупных предприя-
тиях, прежде всего оборонных, общались 
с рабочими людьми.  

Мы с Харитоновым выезжали на 
Вашу Родину  в Ленинград, в Питер, на 
Кировский завод. Мы отстроили там 
лучший цех. Мы шефствовали над сель-
хозмашиностроением. Академик Кашин 
внес прекрасные программы, мы их все 
поддержали.  

Мы там создали университет имени 
Ж.И.Алферова, это [университет] буду-
щего, соединив все лучшие школы, вузы, 
академии и научные технологии. Я пред-
лагаю, может быть, провести Госсовет 
там, потому что в главном цехе Киров-
ского завода средний возраст – 32 года, 
все имеют высшее или техническое обра-
зование, прекрасная зарплата. Немцы 
были недавно, они просто ахнули. Они 
не видели такой культуры производства 
с конвейера. Просто приглашаю от имени 
коллектива. Я Вам скажу, это феноме-
нальный результат. 

Но проблемы, о которых мы волнова-
лись, остались. Ваша идея зашла в ту-
пик, Вы высказали на Валдае: капита-
лизм зашел в тупик. Все видят этот ту-
пик – и в Америке, и во Франции. Меня 
поразила Германия, которая «легла» 
под американцев, бросив свой ры-
нок, – просто полный идиотизм. Нико-
гда не думал, что немцы так бездарно 
поступят. Видимо, мы их плохо воспиты-
вали. Придется заново браться, а то они 
обещают какое-то оружие. Я им вчера 
сказал: вы одурели, две войны развя-
зали, вам не стоит, вы еще за те не ис-
купили свою вину.  

Вопрос умирания, обнищания и сбере-
жения народа, Вы с этого начали, на мой 
взгляд, – главный вопрос. Давайте по-
размышляем, надеюсь, Вы поддержите. 
Мы восемь раз вносили закон о регули-
ровании цен на товары первой необходи-
мости, медикаменты, ЖКХ. Все страны 
мира это используют. Он хорошо проду-
ман и просчитан.  

Мы получили 150 миллионов тонн 
хлеба. Если бы закупили по государствен-
ной цене миллионов 15, свои сети раз-
вернули бы параллельно, мы бы сбили 
цены на товары, на 250 видов продо-
вольствия, которые делают из хлеба. Хо-
рошая, простая операция. Вы в прошлый 
раз поддержали, вроде Мишустин согла-
сился, Правительство это более толковое 
и эффективное, регулярно отчитывается. 
Вы правильно сказали: Володин приучил 
отчитываться. Кстати, это очень сильная 

мера – готовятся качественно, вопросы 
задают. И видно каждого, что он из себя 
стоит и что представляет. Мы считаем, что 
резко повысилось КПД ответственности 
министров после изменения этой нормы 
в Конституции.  

Но цены – надо принимать [меры], 
потому что есть два вопроса, которые 
больше всего волнуют людей. Мы со-
брали тысячи вопросов. Мы провели 
3200 дебатов во всех участках. Впер-
вые провели. Харитонов в 70 субъектах 
России встречался с людьми. Он «про-
пахал» все от Дальнего Востока до Ка-
лининграда. Вопрос ЖКХ и миграции 
стал вопросом номер один в стране, 
и это, по сути дела, может изнутри под-
портить нам обстановку, потому что 
цены на тарифы ЖКХ, бензин и солярку 
все время «лезут».  

Сейчас начинается посевная, Вы 
вчера об этом говорили, – опять плюс 
10 процентов. Никакого смысла, ника-
кой необходимости нет. Это просто надо 
отрегулировать законом. Он лежит. 
Поддержите, и Вы увидите: даже тот же 
прожиточный минимум – 19242 
рубля – будет иметь покупательную спо-
собность гораздо выше. Это поможет 
многим справиться с нищетой. 

Китайцы так сделали. Вы 42 раза 
с Си Цзиньпином встречались. Он про-
вернул эту операцию блестяще. Я с ним 
ее еще обсуждал, когда он мэром Шан-
хая работал. Она назрела, нужна Ваша 
поддержка. 

Что касается ЖКХ, износ высокий, 
но ЖКХ – это сложная, тонкая тема. Ло-
коть в Новосибирске организовал с бело-
русами производство трамваев. Мы 50 
штук сделали – и дешевле, и лучше. 
Но если у тебя плохие подъездные пути, 
если у тебя тяговые станции не тянут, 
если у тебя ремонтная база, то все равно 
затраты большие. 

В Вашем Послании, я посчитал, 3,5 
триллиона – на социалку, и почти 4 
триллиона – на ЖКХ, а придется удваи-
вать эту сумму, потому что морозы силь-
ные ударили – даже в Московской 

области 15 городов испытывали боль-
шие перегрузы. Я считаю, что эти две 
темы очень волнуют людей.  

Миграция. Я удивился, в Томске в не-
которых классах… Я интернационалист, 
но приехали ребята из Средней Азии – 
русский язык не знают. Учительница 
первого класса говорит: эти – хорошо, 
хоть во второй класс переводи, а эти по-
русски не говорят, ни те, ни другие 
не в состоянии учиться. Нам надо про-
думать меры. 

Кстати, Лукашенко с Вами делился 
опытом. Он эту проблему очень 
удачно решил. Можно позаимствовать. 

Политическая система. Здесь присут-
ствует Ваш помощник – Кириенко. Я 
имею право об этом сказать. Ельцин 
надо мной жил. Я Москву курировал, ту-
шил пожары, на Кавказе был на всех 
войнах, в Средней Азии, в Прибалтике. 
Нам американцы навязали те порядки, 
которые называются «лихие 90-е». Вы 
лучше меня знаете.  

Вы недавно вынуждены были отвечать 
на вопрос по Навальному, очень ис-
кренне ответили, но Навальный тоже 
не с неба свалился. Я видел, как его не-
которые Ваши помощники тащили на этот 
«престол». Когда его в качестве канди-
дата в Москве выдвинули, я пришел 
и спросил: вы понимаете, что вы делаете? 
Вы сейчас сгоняете тех, кого спецслужбы 
подготовили для того, чтобы снова взо-
рвать страну, избирателей в Москве. Из-
вините, почти 900 тысяч согнали, а потом 
мы думали, что делать. 

Сейчас начинается новый цикл, похо-
жая ситуация. Он никому не нужен, аб-
солютно не нужен. Нам здесь надо про-
явить волю и характер. Мы просто обя-
заны это сделать. 

Новый финансово-экономический 
курс – он вызрел. Выступали, мы обсуж-
дали вместе: он вызрел, совершенно по-
нятно. Невозможно добиться главной 
установки Вашего Послания – выйти 
на мировые темпы. Мы в прошлом году 
вышли – 3,6 [процента] и гордимся 
этим. Вышли – понятно, за счет чего: 
вложили, подготовили, работаем с кад-
рами. Вопрос подготовки кадров – са-
мый острый. И новая элита вызреет, 
на фронте вызреет, в борьбе вызреет. 
В военно-промышленном комплексе 
много талантливых руководителей. Вы-
двигайте их. Эти люди умеют работать 
в три смены, понимают ситуацию. Эти 
люди дисциплинированы, организо-
ваны, и они умеют планировать. Без 
этого невозможно.  

Но ставку вздули на 16 процентов, 
рубль обесценили на 80 процентов, мо-
нетизация – 53 процента. Ни у одной 
страны нет ниже 100 процентов. 
Ни одно производство при таких финан-
сово-экономических условиях не может 
выйти на 3,5 процента, не может оно 
выйти ни с какой точки зрения. Мы под-
готовили все необходимое. Мои коллеги 
и товарищи согласны, Председатель 
разделяет эту точку зрения. Давайте 
вместе поработаем. 

И по управлению. Назрела система, 
при которой Вы усилили и состав Прави-
тельства, и полномочия Думы, и Совета 
Федерации. Надо максимально сла-
женно работать. Нам не надо ждать, 
надо поскорее решать эти вопросы, по-
тому что в условиях войны каждый день 
и каждый час дорог. И та сплочённость, 
которую продемонстрировали граж-
дане, избиратели, их надо поблагода-
рить, поздравить. Их народное чутьё 
подсказало, что в этих условиях надо 
максимально поддержать курс на 
борьбу с нацизмом и создание социаль-
ных условий. Вот это и будет новый курс 
в соответствии с Вашим Посланием. Оно 
абсолютно социализированное.  

Так что надеюсь, что и Ваш первый ви-
зит будет на Восток, а не на Запад. Това-
рищ Си Цзиньпин Вас ждёт с нетерпе-
нием, очень любит нашу страну. 

Владимир Путин: Хорошо. Я точно, 
без всяких шуток, учту то, что Вы сейчас 
сказали. 

Встреча 
лидеров

19 марта состоялась встреча 
президента России Владимира 
Путина с лидерами думских 
фракций. На этой встрече вы-
ступил Председатель ЦК КПРФ, 
руководитель фракции КПРФ в 
Госдуме Геннадий Зюганов. 
Публикуем его выступление.
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КПРФ на всех последних выборах 
отмечала непрозрачность системы 
дистанционного электронного голо-
сования, а также отсутствие воз-
можности для общественности и по-
литических партий хоть сколько-ни-
будь действенно проконтролировать 
ход и результаты ДЭГ. 18 марта на 
пресс-конференции по итогам пре-
зидентских выборов заместитель 
председателя ЦК КПРФ Дмитрий 
Новиков поднял вопрос о целесооб-
разности отказа от дистанционного 
электронного голосования. 

«Хватит тянуть электронку!» – заявил Но-
виков. 

«Первое. Главная проблема электрон-
ного голосования состоит в следующем: Вы 
либо не обеспечиваете чистоту голосова-
ния, честность голосования, либо вы его 
обеспечиваете, но тогда нет никакой тай-
ности голосования. А это неприемлемо. Это 
конституционный принцип тайности голо-
сования», – подчеркнул коммунист. 

«Второе. К сожалению, ни одна электрон-

ная система не гарантирована от внешнего 
вмешательства, в том числе от взлома, в 
том числе от взлома из-за рубежа, – про-
должил он. – Довольно странно, что Элла 
Памфилова, с одной стороны, рассказы-
вала всем о количестве DDoS-атак, кото-
рые были на систему избиркома извне. И 
тут же почему то в то же самое время была 
готова хвалить и расхваливать электронную 
систему. Не бьётся! Противоречие оче-
видно, оно налицо. Это противоречие 
можно и нужно устранить. Мы неслучайно 
предложили Избирательный кодекс, будем 
на его принятии дальше настаивать».  

«Мы считаем, что говорить о совершенной 
избирательной системе в России весьма рано, 
– подытожил Новиков. – Её нужно совершен-
ствовать и ремонтировать дальше, и немало».  

Ранее член Московской городской изби-
рательной комиссии с правом решающего 
голоса от КПРФ Николай Геращенко выра-

зил особое мнение к протоколу МГИК об 
итогах голосования по выборам прези-
дента Российской Федерации на террито-
рии Москвы. В нём в частности сказано: 

«Несмотря на то, что практика использо-
вания ДЭГ уже не является новеллой при 
проведении выборов различных уровней 
на территории Российской Федерации, сле-
дует отметить, что многолетняя обоснован-
ная критика указанной системы на сего-
дняшний день так и не привела к решению 
основных проблем ДЭГ. 

Система ДЭГ,  функционирующая по-
средством подключения пользователей к 
сети Интернет, уязвима от вмешательства 
извне, а именно со стороны зарубежных 
стран и частных зарубежных компаний. 
Ключевая проверка отправленного и полу-
ченного голоса в порядке ДЭГ отсутствует. 

Таким образом, путем несанкциониро-
ванного вмешательства голоса избирате-

лей могут быть незаметно подменены для 
наблюдателей, членов комиссии, как внут-
ренними, так и внешними нарушителями, в 
том числе иностранными техническими раз-
ведками. Возможность скрытой подмены 
действительного волеизъявления избирате-
лей, проголосовавших через ДЭГ, неодно-
кратно демонстрировалась независимыми 
экспертами в ходе технических испытаний. 

Могу констатировать, что в настоящее 
время система ДЭГ несовершенна как с тех-
нической и организационной точки зрения, 
так и с позиции интеграции ее применения 
в систему действующего законодательства. 

Полагая недопустимым наличие разум-
ных сомнений, правовых коллизий и ква-
зиюридических допущений в вопросе уста-
новления итогов голосования, прихожу к 
выводу о том, что практическое примене-
ние ДЭГ может подорвать доверие граждан 
к избирательной системе».

«Хватит тянуть электронку!»

21 марта по инициа-
тиве фракции КПРФ в 
Мосгордуме состоялся 
круглый стол «О соци-
альных гарантиях для 
детей войны». В меро-
приятии приняли уча-
стие депутаты Мосгор-
думы, руководители 
Московского город-
ского отделения орга-
низации «Дети войны», 
ВЖС «Надежда Рос-
сии», РУСО, приглашён-
ные эксперты, а также 
представители поколе-
ния детей войны.  

 
Пожилые граждане России, пе-

режившие в детстве все ужасы Ве-
ликой Отечественной войны, ока-
зались незаслуженно «наказан-
ными» не только на старте своего 
жизненного пути, но и в возрасте, 
когда у большинства из них за спи-
ной восемьдесят и более лет 
жизни. Пожилые люди до сих пор 

не имеют поддержки в виде до-
стойной пенсии и необходимых для 
этого возраста социальных льгот.  

В 2020 году Мосгордума под 
давлением КПРФ наконец-то при-
няла закон о детях войны, который 
дал им право на ежемесячные вы-
платы. Однако, будучи в большин-
стве, единороссы сделали всё, 
чтобы нормальный законопроект 
КПРФ был саботирован. В доку-
менте от КПРФ 1 202 000 москви-
чей, заставших тяжёлые годы 
войны, должны были получить за-
служенный статус, социальные 
выплаты и льготы. Альтернатив-
ный документ от «Единой России», 

который был принят, дал право на 
доплаты только 7% детей войны – 
тем, кто не имеет других льгот. Да 
и сумма выплаты ничтожно мала 
– чуть более 1500 рублей. 

Открывая мероприятие, руко-
водитель фракции КПРФ в МГД 

Николай Зубрилин напомнил, что 
представители поколения детей 
войны почти всю жизнь посвя-
тили работе на благо нашей Ро-
дины. Многие из них трудились 
подростками во время войны, 
восстанавливали страну в после-
военный период. Именно эти 
люди осваивали целину, строили 
БАМ, участвовали во многих мас-
штабных проектах, которые сде-
лали СССР великой державой.  

Николай Григорьевич напом-
нил, что пенсионеры в Советском 
союзе получали хорошие пенсии и 
имели сбережения, но с началом 
90-х годов всё потеряли.  

«В условиях рыночной эконо-
мики в России дети войны стали 
наиболее уязвимой частью насе-
ления, нуждающейся в особом 
внимании и поддержке со сто-
роны государства и общества. 
КПРФ более 15 лет предлагала 

принять закон «О детях войны», мы 
его разрабатывали, вносили на 
рассмотрение. На площадке Мос-
гордумы несколько лет убеждали 
коллег-депутатов проголосовать 
за наши предложения. В 2020 
году Мосгордума приняла реше-
ние о том, чтобы поддержать детей 
войны. Сегодня те, у кого не было 
других льгот, получают небольшую 
городскую доплату. Но мы должны 
двигаться дальше и принять закон 
«О детях войны» на территории го-
рода Москвы, но и федеральном 
уровне. Это даст больше гарантий, 
упрочит положение пожилых лю-
дей», – заключил Зубрилин.  

Руководитель Московского го-
родского отделения организации 
«Дети войны» Юрий Лапин заявил о 
необходимости изучить все предло-
жения участников круглого стола, 
чтобы учесть их в разрабатываемых 
Компартией законопроектах. «На-
деемся, что интересы детей войны 
будут отражены как в соответствую-
щем законе, который будет разра-
батываться в Мосгордуме, так и в 
государственной политике города 
Москвы. Мы должны будем обоб-
щить и переработать лучший регио-
нальный опыт и разработать свой 
столичный документ. Ведь война не 
отпускает и не отпустит эту особен-
ную категорию людей – высокомо-
ральную, патриотичную, наделён-
ную истинной любовью к Родине». 

Тему продолжила и депутат от 
КПРФ Елена Янчук, заявив, что 
поддержка детей войны должна 
быть безусловной и всесторонней. 
«,,Единая Россия

,,
 решила отобрать 

идею усилившейся фракции КПРФ, 
реализовав демоверсию предло-
женного коммунистами документа, 
– рассказала она. – Поэтому в 
Москве из более чем 1 200 000 де-
тей войны в категорию льготников 
попали только 85 000 человек. Мы 
вносили поправки, они были откло-
нены. Но мы продолжаем нашу 
борьбу». 

Депутат от КПРФ Сергей Са-
востьянов поблагодарил детей 
войны. «Вам приходится обивать 
пороги, добиваясь для себя спра-
ведливости. Вы вносите инициа-
тивы, которые мы с трудом про-
талкиваем. У меня просьба: гово-

рите правду своим детям и вну-
кам, просите говорить правду о 
нашей работе. Чем больше они 
будут вовлечены в ваши заботы, 
тем скорее мы решим ваши во-
просы», – уверен коммунист. 

Руководитель московского от-
деления ВЖС «Надежда России» 
Юлия Михайлова также отметила, 
что государство в большом не-
оплатном долгу перед поколением 
детей войны и по сей день отсут-
ствуют системные меры обеспече-
ния достойной старости. «За фаль-
шивой позолотой московского дол-
голетия и других программ стоит 
дороговизна лекарств, необходи-
мость экономить на питании, ез-
дить к врачам в разные районы, и 
это очень тяжело для людей. Неис-
требимая сила детей войны в том, 
что они всегда остаются созидате-
лями, и, конечно, им сейчас 
обидно, что их талант и опыт не вос-
требованы», – подчеркнула она. 

О проблемах в медицине и о 
том, что от современных «оптими-
заций» страдает пожилое поколе-
ние,  рассказала врач-нейрохирург 
Елена Павлова. «Реформы» здра-
воохранения привели к тому, что 
старшее поколение не может 
своевременно получить медицин-
скую помощь, быстро записаться к 
нужному специалисту. Говорила 
она и о замене действующих ле-
карств на так называемые джене-
рики, которые выдают бесплатно, 
но которые не всегда положи-
тельно влияют на лечение паци-
ента. В частности, речь шла о боль-
ных сахарным диабетом. «Необхо-
димо создавать специализирован-
ные геронтологические отделения 
при больницах, чтобы пожилых лю-
дей лечили, а не выписывали из 
стационара через несколько дней 
после поступления и обследова-
ния», – отметила выступавшая. 

Председатель правления органи-
зации «Дети войны» района Бабуш-
кинский Эмма Малова напомнила о 
нелёгкой жизни своего поколения и 
выразила недоумение нежеланием 
нынешней «партии власти» прини-
мать законопроект коммунистов о 
поддержке детей войны. «Хочу по-
благодарить Геннадия Андреевича 
Зюганова и Компартию в целом за 
постоянное внимание продвиже-
нию упомянутой инициативы, за то, 
что не оставляете нас и поддержи-
ваете нас», – подчеркнула она.  

Участники встречи приняли ре-
золюцию с требованием принять 
федеральный и региональный за-
коны в поддержку детей войны, 
которая будет направлена в пра-
вительство России, Госдуму и ор-
ганы власти Москвы». 

Мария Климанова

Детям войны -  
государственную поддержку!
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Москва  
для застройщиков,  

а не для москвичей? 
 
Информационный Telegram-канал 

«Brief» сообщил о продлении мэрией 
Москвы решения об отмене публич-
ных слушаний в столице. Таким об-
разом, москвичи лишены возможно-
сти хоть как-то напрямую влиять на 
планы градостроительного ком-
плекса в отношении их жилых дво-
ров, гаражей, парков и зелёных зон 
уже третий год подряд. 

 
Тот факт, что целью решения об отмене пуб-

личных слушаний является обеспечение инте-
ресов градостроительного комплекса, а не 
москвичей, в мэрии и «Единой России» никогда 
не скрывали. Ещё в 2022 году, когда они впер-
вые были отменены, спикер Мосгордумы и 
член партии «Единая Россия» Алексей Шапош-
ников заявил: 

«Стабильная работа московского стройком-
плекса критически важна для городской эко-
номики. Публичные слушания – сложная и жё-
стко регламентированная процедура, которая 
длится несколько месяцев. Сейчас не время 
для проволочек, зарегулированности и поли-
тиканства. Принятые меры (отмена публичных 
слушаний – прим. автора) поддержат москов-
ский стройкомплекс и всех его сотрудников, 
позволят сохранить темпы развития Москвы». 

Между тем тогда же дали понять, что реше-
ние – временное и вызвано санкционным 
давлением извне. Впрочем, уже тогда  в На-
родной приёмной КПРФ в ВАО чувствовали, 
что нет ничего более постоянного, чем времен-
ное, поэтому с самого начала указывали, что 
санкции – это не повод отдавать город в пол-
ное распоряжение застройщиков и пренебре-
гать интересами москвичей.  

К слову, яркий пример таких «временных» 
решений – это ковидное ограничение на мас-
совые мероприятия, которое длится уже чет-
вёртый год и не было отменено даже после 
окончания пандемии. 

Координатор Народной приемной и депутат 
Государственной Думы Сергей Обухов напра-
вил в мэрию Москвы депутатский запрос, в ко-
тором потребовал от мэра Москвы обозначить 
чёткие сроки возврата москвичам института 
публичных слушаний. 

Народная приёмная КПРФ в ВАО

20 марта Государст-
венная Дума приняла в 
первом чтении законо-
проект о рекламе, пред-
ставляющий собой не-
прикрытую попытку 
ввести монополию на 
рынке наружной рек-
ламы. Авторы законо-
проекта – депутаты из 
«Единой России» и 
ЛДПР – сетуют на не-
благоприятную эконо-
мическую обстановку в 
стране и предлагают 
предоставить монопо-
листам право вне кон-
курса продлить на 10 
лет эксплуатацию рек-
ламных конструкций.  

 
«Это своеобразное крепостное 

право, – прокомментировал за-
конопроект перед заседанием де-
путат от КПРФ Артём Прокофьев. 
– Считаю, что аргументация авто-
ров этого законопроекта совер-
шенно неприемлема. Рынок рек-
ламы всегда подразумевал конку-
ренцию. Мы считаем, что этот за-
конопроект представляет угрозу 
для рынка рекламы. Мы считаем, 
что этот законопроект надо снять 
с рассмотрения в Госдуме».  

Аргументация авторов указана 

в пояснительной записке и дей-
ствительно вызывает лишь недо-
умение. Обычные конкурсные 
процедуры при заключении конт-
рактов внезапно вызвали беспо-
койство депутатов Госдумы. Ещё и 
ограничения на поставку обору-
дования зачем-то вспомнили. «Су-
ществующее положение на рынке 
наружной рекламы России ослож-
нено неблагоприятными макро-
экономическими факторами, вы-
званными действиями недруже-
ственных государств и ограниче-
ниями возможности поставок 
оборудования, – говорится в за-
писке. – При этом истекающие 
сроки действующих договоров и 
необходимость проведения новых 
торгов, при проведении которых 
участились случаи оспаривания 
торгов и уклонения от заключения 
по результатам торгов договоров 
на установку и эксплуатацию рек-
ламных конструкций недобросо-
вестными участниками, приводят 
к выпадающим доходам бюдже-

тов субъектов Российской Феде-
рации и муниципалитетов, а 
также негативно отражаются на 
облике российских городов. Вы-
шеуказанный комплекс неблаго-
приятных факторов приводит к 
рискам нестабильности в отрасли 
наружной рекламы, которые впо-
следствии могут привести к бан-
кротствам участников рынка, сни-
жению налоговых и иных поступ-
лений в федеральный и регио-
нальные бюджеты, а также рез-
кому сокращению рабочих мест 
(всего в отрасли работают около 
10 000 граждан России)».  

«Госдума приняла в первом чте-
нии абсолютно коррупционный за-
конопроект об ограничении конку-
ренции на рынке наружной рек-
ламы, – прокомментировал ситуа-
цию депутат Госдумы от КПРФ 
Алексей Куринный. – Фактически 
предлагается без торгов на 10 лет 
отдать право размещать реклам-
ные конструкции на муниципаль-
ной (субъектовой) земле тем ком-

паниям, которые в настоящее 
время арендуют такие земельные 
участки. Причём независимо от 

добросовестности предыдущего 
владения: можно было не платить 
налоги, ту же арендную плату и др.!  

Фактически речь идёт о под-

держке в основном крупных рек-
ламных компаний и реальном 
ущербе для муниципальных и ре-
гиональных бюджетов. По нашим 
данным, совокупные потери бюд-
жетов составят миллиарды руб-
лей в год! Рекламные бароны, на-
против, увеличат свои прибыли за 
счёт нищих бюджетов, то есть 
фактически за наш с вами счёт! 
При этом, возможно, кто-то из 

инициаторов законопроекта 
(представители фракций «ЕР» и 
ЛДПР) на этом тоже заработает. 
Мы голосовали ПРОТИВ».

Монополия  
на рынке рекламы

Однако после Первой мировой 
войны в Советской России осталось 
только одно производство каранда-
шей в ведении Мосполиграфа. Каран-
даши стали большим дефицитом, кото-
рый пришлось ввозить из Германии. В 
одном только 1922 году их было за-
куплено на сумму 1,420 тысяч золотых 
рублей! 

На помощь СССР пришёл молодой 
американский подданный Арманд Хам-
мер. В 1921 году он отправился в СССР, 
где встретился с Владимиром Лениным 
и заключил несколько концессий: на по-
ставку пшеницы, разработку асбесто-
вых рудников на Урале и производство 
карандашей. Даже не представляя про-
цесс этого производства, Хаммер от-
правился в окрестности Нюрнберга, где 
расположены знаменитые карандаш-
ные фабрики немецкого семейства Фа-
беров, чтобы набраться знаний, а за-
одно и укомплектовать штат техниче-
ского персонала.  

На всё про всё у предприимчивого 
американца ушло два месяца, и вскоре 
заработала новая фабрика. В 1929 году 
советское правительство выкупило её у 
Хаммера. А с 15 марта 1930 года пере-
именовало в Государственную каран-
дашную фабрику имени Сакко и Ван-
цетти – в честь двух итальянских рабо-
чих-революционеров, эмигрировавших 
в США в начале ХХ века. Никола Сакко 
и Бартоломео Ванцетти в 1927 году 
были казнены на электрическом стуле 
по несправедливым обвинениям в 
убийстве.  

Их непривычные для слуха имена на-
всегда врезались в память не одного 
поколения советских детей. Карандаши 
на фабрике Хаммера производились 
качественные, что порой вызывало не-

годование некоторых советских чинов-
ников – так, замнаркомторга СССР Лев 
Хинчук возмущался, что хаммеровские 
карандаши заполонили весь рынок, и, 
хотя они дороже изделий Мосполи-
графа, покупатели предпочитают 
именно их. Хозорганы постарались при-

давить концессионера, введя загради-
тельные пошлины на американский 
кедр, но ему быстро нашли замену в 
русских лесах. 

Вскоре карандаши фабрики «Сакко и 
Ванцетти» прославились на весь СССР. 
Неудивительно – качеством они усту-
пали разве что чехословацким. Василий 
Гроссман, в 1934 году работавший на 
заводе помощником главного инже-
нера, описал свой опыт в рассказе «Цей-
лонский графит». Завод имел на балансе 
пионерский лагерь «Искра», очень по-
пулярный среди московских детей.  

До 1991 года с письменными при-
надлежностями в стране проблем не 

было, но после «перестройки» бывшая 
карандашная фабрика, переименован-
ная в Московский завод пишущих при-
надлежностей, попала в частные руки. 
В 1994 году было зарегистрировано Ак-
ционерное общество открытого типа 
(АООТ) «Московский завод пишущих 
принадлежностей имени Сакко и Ван-
цетти». Затем АООТ преобразовали в 
ОАО, в 1996 году ушли иностранные 
партнёры – Болгария и Швейцария – а 
уж после их ухода к заводу пиявками 
присосались всевозможные коммерче-
ские фирмы, созданные родственни-
ками директората. А дальше всё по на-
катанной: против бывшего директора 
завода возбуждается уголовное дело, 
на предприятии отключается электро-
энергия, рабочим перестаёт выплачи-
ваться зарплата, оборудование поти-
хоньку распродаётся.  

К 2000 году вместо 2000 человек на 
заводе осталось только 50. В прин-
ципе, он ещё способен был выпускать 
несколько миллионов карандашей в 
месяц, но для новых собственников 
оказалось легче и дешевле просто рас-
продать оборудование. В 2003 году 
была выпущена последняя партия ру-
чек. К 2007 году разборка цехов была 
уже в разгаре, как и строительство оче-
редного элитного жилого комплекса 
«Парк Сити». А на месте завода, словно 
в насмешку, выросло несколько юри-
дических лиц под названием «Сакко и 
Ванцетти». 

Александра Смирнова

Исчезнувшие гиганты 

Карандаш – и тот не наш 
 
До эпохи глобализации и цифровизации одним из индикато-

ров уровня развития образования, делопроизводства и про-
мышленности служило наличие в стране собственного каран-
дашного производства. В Российской империи дела с каранда-
шами обстояли совсем неплохо: первые небольшие кустарные 
производства открылись в двадцатых годах XIX века, а в 30-х 
и 40-х появились уже полноценные карандашные фабрики. 
Всего за XIX столетие в различных источниках упоминается 
около двух десятков отечественных карандашных фабрик.
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19 марта Государственная 
Дума во втором и третьем чтении 
приняла закон, который позво-
ляет совершившим тяжкие пре-
ступления, такие как изнасилова-
ние с убийством и изнасилование 
с особой жестокостью, заключить 
контракт и «искупить» вину своим 
участием в специальной военной 
операции на Украине. А затем 
вернуться с этой индульгенцией в 
общество. 

 Только фракция КПРФ прого-
лосовала против. Все остальные 
фракции поддержали законо-
проект или воздержались от голо-
сования. 

Депутаты от КПРФ Михаил 
Матвеев и Вячеслав Мархаев 
после первого чтения, состоявше-
гося за неделю до этого, внесли 
поправку против того, чтобы ли-
цам, совершившим любые пре-
ступления против половой непри-
косновенности, давалась воз-
можность из мест заключения 
подписать контракт с Мини-
стерством обороны и освобо-

дится от уголовной ответственно-
сти через СВО. 

На пленарном заседании ком-
мунисты Алексей Куринный, Ми-
хаил Матвеев и генерал-лейте-
нант Виктор Соболев выступили 
против привлечения в армию на-
сильников. Внесённую Матве-
евым и Мархаевым поправку от-
клонило думское большинство.  

«К сожалению, правящая «пар-
тия большинства» не осознаёт тех 
последствий, на которые они тол-
кают страну и, в частности, кон-
тингент военнослужащих на СВО, 
–  прокомментировал ситуацию 
депутат Госдумы от КПРФ, основа-
тель и первый командир бурят-
ского ОМОНа Вячеслав Мархаев. 
– Таким законопроектом они соз-
дадут предпосылки для более 
страшного и тяжёлого явления, 
чем так называемая дедовщина. 
Вряд ли можно утверждать, что 
криминальный элемент, появив-
шийся в частях и подразделениях 
войск, имеющий арсенал личного 
боевого обмундирования, сняв с 

себя судимость по тяжким и особо 
тяжким статьям УК РФ своим уча-
стием в СВО, автоматически пере-
смотрел свои взгляды, приори-
теты и ценности относительно об-
щества, в котором ранее совер-
шал тяжкие и особо тяжкие пре-
ступления против личности, пере-
ступив грани закона». 

 «Мне не понятна причина, по 
которой Минобороны готово при-

влекать в свои ряды насильни-
ков – у нас что, столь критичная 
ситуация? – задался вопросом 
Матвеев. – Очевидно, что нет. 
Зачем это нужно? Что будет, если 
в одном окопе встретятся на-
сильник и воин из семьи, в кото-
рой его жертва? Кто первый вы-
стрелит? Зачем марать нашу ар-
мию такими преступниками? 
Есть множество людей, кто сидит 
за преступления, не связанные с 
насилием, – берите их, если 
очень надо. 

 С учётом уже имеющегося ре-

цидива тех, кто досрочно освобо-
дился через СВО, а потом опять 
совершил такие же преступления 
– убийства, изнасилования – не 
получим ли мы после СВО не 
только кадровый резерв для вла-
сти, но кадровый резерв боеви-
ков для криминала, где лица из 
числа уголовников и насильни-
ков, получившие боевой опыт, за-
щищённые статьями о дискреди-
тации Вооружённых сил, будут ра-
ботать на рост преступности? 

На мой взгляд, очень осто-
рожно надо реализовывать по-
добные инициативы, а мы видим 
непонятную активность в отноше-
нии уголовников, будто мораль-
ный облик русской армии нам не 
важен. Конечно, перерождение 
через горнило боевых действий 
возможно, но в то, что преступ-
ники с извращённой психикой на-
сильников женщин и детей, 
убийцы и закоренелые преступ-
ники переродятся обязательно в 
хороших замечательных героев, а 
не в ещё больших социопатов, у 
меня сомнения. Не говоря уж о 
том, насколько безопасно это для 
наших бойцов и мирных жителей 
зоны СВО».

В Московской город-
ской Думе прошёл 
круглый стол фракции 
КПРФ на тему: «Пер-
спективы развития 
особо охраняемой при-
родной территории ре-
гионального значения 
«Природный заказник 
«Жулебинский» 

Жители Выхино-Жулебино с 
возмущением и тревогой воспри-
няли официальную информацию 
о том, что Мосгоргеотрест в фев-
рале 2024 года провел в заказ-
нике инженерно-геологические 
изыскания по заказу префектуры 
ЮВАО, которая собирается про-
водить некое благоустройство 
заказника. 

Реагируя на запрос жителей, 
коммунисты в Московской город-
ской Думе провели круглый стол, 
модератором которого выступил 
заместитель руководителя фрак-
ции КПРФ в Мосгордуме Леонид 
Зюганов. 

«Уже давно вопросы о разви-
тии природного заказника «Жу-
лебинский» обсуждаются в ин-
формационной среде. Зачастую 
– в новостях о благоустройстве 
или застройке. За последние де-
сять лет можно вспомнить не-
сколько больших мероприятий, 
которые жители проводили, 
чтобы отменить те проекты по 
благоустройству, которые ряд 
строительных организаций пыта-
лись им навязать. У жителей есть 
понятная позиция, и я её абсо-
лютно разделяю», – сообщил он. 

Депутат напомнил, что в 
Москве существует достаточно 
большое количество природных 
парков, и не все москвичи хотят 
гулять по сверхблагоустроенным 
территориям. 

«Им хочется иногда прогу-
ляться и по относительно нетро-
нутому лесу. Для этого такие при-
родные заказники, как заказник 
«Жулебинский», и существуют, – 
продолжил Зюганов. – Доста-
точно откровенно скажу, что в по-
следние годы мы буквально отби-
вались от глобальных идей бла-
гоустройства заказника. И сей-
час наконец-то нашли понима-
ние и у префекта ЮВАО, и у главы 
управы района. Проговорили с 
ними, что будет принят настоя-

щий народный проект по благо-
устройству «Жулебинского» за-
казника». 

Печальный опыт участников 
круглого стола говорил об одном: 
все подобные работы проводятся 
без согласования с жителями и 
без учёта их интересов. Опыт про-
ведения работ по благоустрой-
ству озеленённых территорий, в 
том числе Берёзовой рощи и 
сквера метростроителей в 2023 
году, свидетельствует, что органи-
зации, осуществляющие такие 
работы, не обладают знаниями, 
умениями и необходимой техни-
кой, чтобы проводить щадящие 
работы, направленные на сохра-
нение зеленого фонда Москвы, 
соответствующие природоохран-
ному законодательству. 

Вместе с тем постановлением 
Правительства Москвы от 10 
сентября 2002 г. № 743-ПП в 
действующей редакции установ-
лено, что совокупность террито-
рий, занятых зелёными насажде-
ниями и природными сообще-
ствами, являются зелёным фон-
дом Москвы. Там же говорится, 
что хозяйственная и иная дея-
тельность осуществляется с со-
блюдением требований по 
охране окружающей среды и за-
щите зелёных насаждений, уста-
новленных законодательством 
Российской Федерации и законо-
дательством города Москвы. 

Статьёй 61 Федерального за-
кона «Об охране окружающей 
среды» определено, что «охрана 
зеленого фонда городских и 

сельских поселений предусмат-
ривает систему мероприятий, 
обеспечивающих сохранение и 
развитие зелёного фонда и не-
обходимых для нормализации 
экологической обстановки и соз-
дания благоприятной окружаю-
щей среды. На территориях, нахо-
дящихся в составе зелёного 
фонда, запрещается хозяйствен-
ная и иная деятельность, оказы-
вающая негативное воздействие 
на указанные территории и пре-
пятствующая осуществлению 
ими функций экологического, са-
нитарно-гигиенического и рек-
реационного назначения». 

Выступая на круглом столе, 
многолетний житель района «Вы-
хино-Жулебино» Игорь Самилло 
поделился мнением, что «для 
всех жителей Москвы лес – это 
возможность дышать свежим 
воздухом, это наш природный 
кондиционер. А зелёные насаж-
дения в современном понима-
нии, к сожалению, не могут заме-
нить полноценный лес». 

Он также добавил, что благо-
устройство леса пагубно ска-
жется на «Жулебинском» заказ-
нике в самом ближайшем буду-
щем: «В результате благоустрой-
ства резко снижается эколого-
стабилизирующая функция при-
родных территорий, до нуля па-
дает биологическое разнообра-
зие и вместо оздоровительного 
прогулочного отдыха получается 
развлекательная рекреация. К 
тому же дорожает содержание 
таких территорий». 

Участники круглого стола были 
едины во мнении, что природный 
заказник не должен быть под-
вергнут так называемому благо-
устройству, тем более радикаль-
ному. Успокаивая жителей Вы-
хино-Жулебино, первый за-
мглавы управы района Выхино-
Жулебино города Москвы по во-
просам ЖКХиБ Андрей Левкин 
сообщил, что заказник «Жуле-
бинский» «не в полной мере за-
тронуло комплексное благо-
устройство. Это место на сего-
дняшний день является доста-
точно диким, но этим оно и вызы-
вает симпатию у населения». По 
его словам, управа района Вы-
хино-Жулебино в настоящий мо-
мент работает над планами по 
созданию комфортных условий в 
Жулебинском лесу для пребыва-
ния местных жителей и гостей 
столицы. 

В свою очередь, замначаль-
ника управления ЖКХ префек-
туры ЮВАО города Москвы По-
лина Сальникова пообещала, что 
чиновники прислушаются к мест-
ным жителям: «Глобального бла-
гоустройства не происходит, бо-
яться жителям не следует. Власти 

округа выступают за то, чтобы за-
казник «Жулебинский» оставался 
заказником. Все работы по под-
держанию и развитию этой тер-
ритории мы будем согласовы-
вать с местными жителями». 

Тем не менее, по итогам засе-
дания была принята резолюция, 
в которой содержатся предложе-
ния по содержанию заказника, а 
также видение перспектив его 
развития. Основное, на что де-
лают упор жители в своей аргу-
ментации, – все планируемые 
работы должны быть макси-
мально экологичными и не 
должны навредить как самому 
лесу, так и его флоре и фауне.  

Резолюция будет направлена 
во все заинтересованные орга-
низации. В апреле при участии 
депутата фракции КПРФ в Мос-
гордуме Леонида Зюганова за-
планировано проведение суббот-

ника в «Жулебинском» заказнике 
– на нём будут представлены 
проектные предложения широ-
кому кругу жителей. 

 
Пресс-служба фракции 

КПРФ в Московской  
городской Думе

Выхино-Жулебино. Оставить в покое 
зелёные лёгкие Москвы!

Страшные последствия
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Согласно статистическим 
данным, каждый третий россия-
нин подвергается повышенному 
риску инсульта из-за трудого-
лизма: более половины россиян 
(56%) систематически перера-

батывают и тратят на это на 
31% выше нормы рабочего вре-
мени в месяц,  следует из ре-
зультатов опроса сервиса по 
поиску работы SuperJob. И 
только одному из трёх работни-

ков (33%) в России не прихо-
дится трудиться сверх графика. 

Неутешительны и данные 
Росстата. По подсчётам агент-
ства за 2023 год, средняя про-
должительность рабочего дня 
россиянина в пересчёте на пя-
тидневку составила 7,17 часов, 
и это рекордный показатель за 
всю историю наблюдений. Бо-
лее того, при подсчёте не учиты-
вались работники малых и сред-
них предприятий, а там воз-
можна ещё более непростая си-
туация по регламенту рабочих 
часов. За последние годы вы-
росло и число работающих со-
трудников на 1,5 ставки и по со-
вместительству. Характерно, 
что порядка 11% россиян рас-
сказали, что из-за ненормиро-
ванного рабочего графика вы-
нуждены питаться фастфудом, 
ещё 22% вообще не находят 
времени на обед, а 12% респон-
дентов не успевают завтракать. 
Кроме того, 34% сотрудников 
вследствие своей занятости ве-
дут сидячий образ жизни, что 
также не лучшим образом ска-
зывается на самочувствии.  

Что интересно, переработки 
и задержки на работе напря-
мую связаны с уровнем зара-
ботка людей. Как отмечает Su-

perJob, респонденты с доходом 
до 50 тыс. руб. никогда не за-
держиваются после окончания 
рабочего дня, люди с зарплатой 
свыше 80 тыс. руб. уже вынуж-
дены трудиться больше. Как по-
казал опрос, больше всех пере-
рабатывают маркетологи 
(73%), врачи (62%) и педагоги 
(38%). Кроме них, на работе за-
держиваются работники бан-
ковской сферы (26%) и госсек-
тора (24%). Самая спокойная 
работа оказалась у программи-
стов и системных администра-
торов, их переработки состав-
ляли в среднем по 18% от 
нормы рабочего времени. 

В международной классифи-
кации болезней (МКБ) диаг-
ноза «трудоголизм» нет, однако 
в психологии этот термин свя-
зывают с понятием «зависи-
мость», а эксперты рассматри-
вают трудоголизм как соци-
ально приемлемую форму зави-
симости от работы. 

Что касается истории во-
проса, то до Октябрьской рево-
люции в России первый закон, 
регламентировавший продол-
жительность рабочего времени, 
был принят 2 июня 1897 года. 
Документ, подписанный импе-
ратором Николаем II после ряда 

рабочих стачек, ограничил ра-
бочий день в «заведениях фаб-
рично-заводской промышлен-
ности» 11,5 часа, в ночное 
время или перед праздниками 
– 10 часами.  

11 ноября (29 октября по ста-
рому стилю) 1917 года декретом 
СНК в России был установлен 
восьмичасовой рабочий день и 
введена 48-часовая рабочая не-
деля с одним выходным днём.  

9 декабря 1971 года Верхов-
ный Совет РСФСР принял новый 
Кодекс законов о труде (КЗОТ) 
РСФСР, согласно которому про-
должительность рабочего вре-
мени рабочих и служащих не 
могла превышать 41 час в не-
делю. В современной России за-
кон от 19 апреля 1991 года «О 
повышении социальных гаран-
тий для трудящихся сократил 
продолжительность рабочего 
времени до 40 часов в неделю. 
25 сентября 1992 года эта 
норма была закреплена в Ко-
дексе законов о труде (КЗОТ) 
РФ, а затем – в Трудовом ко-
дексе. После этого продолжи-
тельность рабочей недели в Рос-
сии официально не менялась.  

 
Мария Климанова  

по материалам СМИ

Решите наконец 
проблемы ЖКХ! 
Депутаты Государственной Думы всех фрак-

ций приняли обращение к председателю прави-
тельства Российской Федерации Михаилу Ми-
шустину о проблемах в сфере жилищно-комму-
нального хозяйства. 

 
Как отмечено в документе, на сегодняшний 

день ответственность и полномочия в отрасли 
размыты между несколькими федеральными ве-
домствами. При этом отсутствует отдельное ве-
домство, которое централизованно могло бы от-
вечать за управление и работу ЖКХ в стране, что 
существенно усложняет как работу по обеспече-
нию граждан страны качественными коммуналь-
ными услугами, так и подготовку общей про-
граммы модернизации отрасли. 

Особое внимание необходимо уделить регули-
рованию вопросов модернизации и замены лиф-
тового парка жилищного фонда страны, по-
скольку государство от решения указанной про-
блемы отстранилось. На сегодняшний день в экс-
плуатации находится более 600 тысяч лифтов, из-
нос которых в ряде субъектов составляет более 
50 процентов. В то же время замена и модерни-
зация лифтов осуществляются в рамках капи-
тального ремонта многоквартирных домов за 
счет собранных собственниками помещений 
средств – это один из самых дорогостоящих ви-
дов работ. 

Депутаты обратились к Михаилу Мишустину с 
просьбой принять меры, направленные на реше-
ние обозначенных проблем в сфере жилищно-
коммунального хозяйства, определить круг задач 
и назначить ответственного.

Однако отечественных производи-
телей начали лечить госзаказом, а по-
требительский рынок пересел на ки-
тайские колёса. И российский автомо-
билист теперь рискует остаться безло-
шадным.  

Похоже, роскошью уже можно счи-
тать и большую семью, которая живёт 
в своей квартире, и вместительный 
комфортабельный автомобиль. Судите 
сами, согласно исследованию Auto-
news.ru и «РБК Недвижимость»:  

– до 6 млн рублей стоит машина из 
Китая – по той же цене можно купить 
квартиру в Оренбурге или Ульяновске;  

– около 5-6 млн рублей стоит квар-
тира в Самаре и Саратове или, напри-
мер, крупный кроссовер Volkswagen 
Tiguan L;  

– в пределах 7 млн рублей стоит 
Mazda CX-9 или же жильё в Екатерин-
бурге;  

– порядка 7,5 млн рублей можно 
потратить или на квартиры в Санкт-Пе-
тербурге, Омске и Иркутске, или на ки-
тайский кроссовер Avatr 11;  

– до 10 млн рублей можно купить 
квартиру в Краснодаре или Красно-
ярске (7,8 млн рублей) либо выбрать 

гибридный кроссовер 
Voyah Free (+100 ты-
сяч к сумме), жильё в 
Казани (9,5 млн руб-
лей) почти анало-
гично, если учесть 
ещё ремонт, по цене 
Voyah Passion (9,8 млн рублей). По со-
поставимой цене, а в некоторых слу-
чаях даже чуть ниже, можно купить 
квартиру в Москве и Севастополе.  

Очевидно, что даже китайские ма-
шины, к которым детали заказать про-
блематично, стоят как жильё в регио-
нах. Кстати, на днях Центробанк при-
знался, что мало кто из специалистов 
по ремонтному делу способен разо-
брать каталоги на китайском, а зна-
чит, дефицит деталей к авто так просто 
не преодолеть.  

Для большинства россиян стоимость 
как квартиры в любой точке страны, 
так и автомобилей из представленного 
для примера списка – это запредель-
ные суммы, едва доступные даже в кре-
дит. Особенно при нынешней политике 
ЦБ с ключевой ставкой в 16%. Сомни-
тельный, конечно, выбор для расста-
новки приоритетов: или новое авто, ко-

торое сразу после приобретения теряет 
не менее 30% рыночной стоимости, а 
как начнёт разваливаться – не факт, 
что будет возможность починить, или 
жильё – крыша над головой и гарантия 
безопасности. Вот перед такой беспо-
щадной дилеммой ставит трудовой на-
род капитализм.  

Вся система сопротивляется тому, 
чтобы обычная российская семья 
жила достойно. Мы не раз говорили о 
том, что вопрос сейчас стоит категори-
чески. Гарантировать будущее, где 
каждый сможет реализовать своё 
право на жильё и свободу передвиже-
ния, возможно только при смене фор-
мации. А сейчас «эффективные менед-
жеры», видимо, предлагают гражда-
нам страны пожить в автотранспорте. 

 
Денис Парфёнов,  

депутат Государственной Думы

Труд облагораживает?

Медики вновь заговорили о негативном влиянии 
переработок на здоровье человека. Как свидетель-
ствует Всемирная организация здравоохранения 
(ВОЗ), подобные нагрузки на организм повышают 
риск развития сердечно-сосудистых заболеваний, 
приводят к проблемам с центральной нервной си-
стемой, развитию патологий желудочно-кишечного 
тракта, недосыпу и, как следствие, к стрессу. Так, 
при работе в течение 55 или более часов в неделю 
риск инсульта увеличивается примерно на 35%, а 
ишемической болезни сердца – на 17%. 

Жильё или средство передвижения?
Вот уже два года прошло после того, как рос-

сийскому автопрому дан зелёный свет. Круп-
ные зарубежные компании ушли из России, ав-
томобили по параллельному импорту за-
облачно выросли в цене. Казалось бы, разви-
вайся – не хочу. 


